



Ville de  
**Maule**

Liberté  
Egalité  
Fraternité

## **Discours des vœux du maire Olivier Leprêtre le 9 janvier 2024**

En présence de

Madame Sophie Primas, Ministre, porte-parole du gouvernement,

Monsieur Raphaël Nivoit, Vice-Président du Conseil Départemental des Yvelines, Maire de Gambais,

Monsieur Vincent Poiret, Conseiller Régional Ile-de-France,

Patrick Loisel, Président de l'Intercommunalité Gally-Mauldre, Maire de Feucherolles

Mesdames et Messieurs les Maires,

**Créateur de liens.** C'est avec cette accroche que nous avons voulu vous inviter pour ces vœux. On l'oublie, tellement c'est une évidence, mais il est bon de se rappeler que notre commune, notre lieu d'habitation joue un rôle fondamental dans ce que nous sommes.

Notre commune est le catalyseur de nos rencontres. Les écoles, le collège, les voisins, les associations, les commerces, les entreprises, nos loisirs, nos passions sont à l'origine de rencontres, de relations plus ou moins étroites, d'amitiés nouvelles ou renouvelées qui font ceux que nous sommes, qui font notre tribu, notre communauté.

Comme l'a joliment résumé Albert Jacquard « *Je suis les liens que je tisse avec d'autres* ».

Cette année 2024 a été bien particulière. Le 27 mai dernier, notre maire **Laurent Richard** nous quittait après 6 mois de combat contre la maladie. Pendant trente ans, Laurent Richard a œuvré pour rendre Maule plus attrayante, plus conviviale, plus chaleureuse. Il a eu à cœur de lui conserver sa diversité et son esprit village. Une « petite France » comme il aimait à le rappeler. Il y a réussi et je voulais ce soir lui rendre hommage.

Parmi tous les projets que Laurent Richard a menés, il en est un majeur : la **Maison Médicale**. Intégralement financée par le Conseil Départemental des Yvelines et servie aujourd'hui par de nombreux professionnels de

qualité, cet établissement est une réussite et une réalisation vitale pour les Maulois et même au-delà, faisant de notre commune un pôle santé.

Pour lui rendre hommage, le 27 mai 2025, date anniversaire de son décès, notre Maison Médicale prendra le nom de « Maison Médicale Laurent Richard ».

Je vous parlais de tous les projets que Laurent Richard a menés. J'ai bâti avec lui le programme qu'il m'incombe aujourd'hui de mener à terme. Les engagements pris sont bien avancés et je commencerai par citer ceux qui ont été achevés en 2024.

La reconstruction du **périscolaire Charcot** pour accueillir les enfants dans un meilleur cadre que l'ancien préfabriqué ;

la rénovation de l'intégralité de **l'éclairage public** pour faire des économies d'énergie ;

la rénovation et l'extension de la **vidéoprotection** qui a permis aux gendarmes de résoudre plusieurs affaires de délinquance,

l'extension du **cimetière**.

Même s'il est plus ancien, je rappellerai **le reméandrage de la Mauldre**, qui est devenu un superbe but de promenade et de sports, avec une végétation qui a repris ses droits.

Mais, 2024, ce n'est pas que ces grands projets, c'est aussi toutes les actions du quotidien.

Grâce à l'initiative de nos agents municipaux, nous avons mis en place un nouveau service de **Biométrie** qui a déjà réalisé plus de 300 cartes d'identité et passeports durant le dernier trimestre facilitant la vie des Maulois.

Du côté des **écoles**, nous avons assoupli le mode de réservation des cantines : il n'y a plus besoin de réserver plusieurs semaines à l'avance mais seulement 48h afin de faciliter la gestion de l'emploi du temps des parents qui travaillent.

Pour les adolescents, nous avons agrandi les locaux de **Planète Jeunes** afin de satisfaire à toutes les demandes.

2024, ce fut aussi une série d'évènements culturels et festifs ponctuant notre vie quotidienne. Ils sont si nombreux que je ne peux les citer tous : le salon de l'emploi Jobwin et celui de Agry-Job, la nuit des musées, la fête des mères, le Carnaval du cirque, Les Maulympiades, la fête de la musique, le 14 juillet, la fête du beaujolais, Rando-Maule, le marché de la saint Nicolas, le jumelage, la semaine bleue, la brocante des commerçants, la journée des forces de sécurité de l'UNC, le festiv-arts, les contes et gouters philo, et puis tout au long de l'année des matchs, des concerts, du théâtre, de la danse, des rencontres, des ateliers, des expositions, des spectacles, bref des animations comme s'il en pleuvait et bien sûr je n'oublie pas le

forum de nos 70 irremplaçables associations. Merci aux délégations de la culture, des fêtes et cérémonies de rendre notre commune aussi vivante.

Tournons-nous maintenant vers **2025**.

Bien sûr, nous retrouverons tous les évènements que je viens de citer sous une forme ou sous une autre.

Et nous aurons aussi de grands projets dont la plupart verront le jour dès les prochains mois comme :

l'extension du **parc Fourmont**,

le **parking du centre-ville** et le **parking devant la Poste**,

la rénovation de plusieurs rues avec l'enfouissement des câbles:

**la rue de Flaville**,

**l'impasse de Beulle**,

une partie du **Boulevard Paul Barré**

une partie du **chemin de Clairefontaine**.

Nous avons également lancé les études de la future maison du développement durable (l'ancien **trésor Public**), qui sera un nouveau lieu d'hébergement de réflexions collectives, de réunions de nos associations et d'inspirations pour ce thème du développement durable.

Nous nous devrions aussi lancer une nouvelle tranche de **vidéoprotection**.

Pour toutes ces réalisations et pour les subventions reçues, je remercie **l'Etat, la Région, le Département des Yvelines, la Caisse d'Allocations Familiales, le Syndicat d'Energie des Yvelines et notre Intercommunalité de Gally-Mauldre**.

Malgré ces subventions et pour ne pas peser en une fois sur les impôts des Maulois, nous avons eu recours à l'emprunt. Cela était prévu, notre dette augmente donc entre 2023 et 2026 tout en restant raisonnable car avec des taux très bas et parallèlement, nous avons fait des économies. Les résultats 2024 sont bons. Cela doit néanmoins nous inciter à être prudents et modérés dans les nouveaux projets, d'autant que la conjoncture 2025 apparait encore plus incertaine que celle de 2024.

Maule bénéficiant donc maintenant de belles infrastructures, les futurs budgets se devront de privilégier la rénovation, qu'elle soit de rues, de bâtiments communaux, de gymnases, de réseaux d'eaux afin d'entretenir notre patrimoine, de favoriser les économies d'énergies et le développement durable.

Rappelons qu'en détenant le carnet de chèque des citoyens, la commune se doit aussi d'être parcimonieuse. Nous devons gérer l'argent public comme si c'était le nôtre, en bon père ou mère de famille. J'ajoute que

nous ne pouvons pas le faire seul, nos fournisseurs se doivent d'y penser tout autant que nous dans leurs chiffrages et nous serons vigilants en matière de politique Achats.

« Une petite ville avec une ambiance de village ». Nous ne sommes pas loin de la ville à la campagne d'Alphonse Allais qui y vantait l'air plus pur. Alors « pour que cela dure » comme disait Yves, je voudrais maintenant présenter les axes prioritaires qui constitueront la colonne vertébrale de nos actions 2025, dont l'un sera de respecter la rigueur budgétaire que je viens d'évoquer.

Je voudrais d'abord parler de notre écrin, de notre environnement. J'aime cette phrase anonyme si juste : « Cette Terre ne nous est pas donnée par nos parents, elle nous est prêtée par nos enfants » Nous l'avons oublié trop souvent. Alors que la crise climatique préoccupe nombre de jeunes femmes, au point d'être une des raisons de ne pas vouloir d'enfants, nous devons nous en rappeler et agir au quotidien.

Pour graver dans le marbre notre volonté d'actions en matière de biodiversité, nous adhérons dès le début de l'année à la démarche nationale **Territoires engagés pour la nature**.

En 2024, après concertation publique, nous avons défini des **zones d'accélération des énergies renouvelables**, ce qui favorisera l'implantation de ce type de ressources. Dès ce début d'année, nous finaliserons aussi notre schéma de circulation douce.

Nous chercherons à désimperméabiliser et avons le but de végétaliser autant que possible et notamment les **cours d'écoles**, bien qu'il ne soit pas toujours facile de concilier toutes les contraintes.

Grâce à l'aide de l'Etat, l'entreprise Secobra va planter **1 kilomètre de haies** sur le plateau et nos agriculteurs ont également entamé une réflexion en ce sens, j'espère que ce n'est qu'un début.

A l'initiative de notre service Espaces verts, à chaque fois que l'opportunité se présentera, les **balconnières de fleurs** qui consomment beaucoup d'eau seront remplacées par des plantations pérennes en pleine terre.

Pour finir sur ce thème, le budget **Initiative Citoyenne de 30 000 €** sera cette année plus particulièrement orienté vers des actions de biodiversité initiées par des Maulois.

Après l'écrin, parlons de ceux qui y vivent. A tout « senior » tout honneur, je commencerai par nos anciens. Avec le CCAS et la délégation Seniors, nous allons continuer à développer nos services pour eux :

- Nous venons d'adhérer au mouvement national « Ville amie des aînés » qui là aussi nous engage pour aller au-delà des mots ;

- Nous mettrons en œuvre dès le début de l'année un service minibus, à la demande, qui leur permettra d'aller chez le médecin, de se rendre dans des animations, ou au centre-ville, et bien sûr comme tous les samedis matin de venir y faire leurs courses.
- Nous amplifierons la dynamique d'animation des réunions des seniors Celle-ci s'étend déjà au-delà des personnes âgées en incluant
  - o d'une part des personnes handicapées hébergées dans notre **Ehpad La Mésangerie** ou dans **les résidences Adef et Bois Mesnuls**
  - o d'autre part les jeunes de nos écoles, du collège et du lycée du Buat.

Pour les plus jeunes,

Pour la garde des plus petits, nous sommes face à l'évolution du domaine qui voit se raréfier les offres de gardes à domicile alors que s'accroît la demande. Il s'agira au minimum de maintenir l'offre de places en crèches et nous sommes ainsi très heureux déjà de l'ouverture de la **crèche du Buat** et avons une autre piste d'accroissement.

Dans les écoles, nous entamons une réflexion sur le renouvellement du marché de la restauration qui devra privilégier des produits locaux, bio, sains pour nos enfants, limiter les déchets, tout en restant dans des montants financiers raisonnables, ce qui constitue une gageure.

Du côté des loisirs pour les plus jeunes, c'est-à-dire par exemple de Planète Jeunes, du Centre de loisirs, du Cinéma nous chercherons à élargir leur public pour que le maximum de jeunes Maulois puisse bénéficier de ces services d'animation.

A l'école et ailleurs, nous poursuivrons avec la délégation du même nom, la lutte contre le harcèlement sous toutes ses formes et les violences faites aux femmes. Malheureusement, Maule n'est pas à l'abri de ces comportements inacceptables et les violences intra familiales constituent une partie importante des actions de la gendarmerie, très vigilante en la matière.

En ce qui concerne la tranche des jeunes de 14 à 28 ans, dite aussi Génération Z, je souhaite depuis longtemps organiser des réunions d'échanges pour les écouter, entendre leurs idées et leurs préoccupations. J'espère qu'ils seront au rendez-vous de ce que nous allons leur proposer. A bon entendeur, qu'ils n'hésitent pas aussi à venir vers moi dès aujourd'hui, nous avons besoin de leaders.

En ce qui concerne l'architecture de notre village, si attractif qu'il est fort courtisé des promoteurs, nous continuerons à être attentifs à un urbanisme mesuré, j'ai envie de dire circonspect. Il s'agit de concilier deux contraintes a priori antagonistes :

- d'une part notre volonté non négociable de conserver notre **esprit village** et de refuser toutes constructions de grande envergure qui le dénaturerait ;
- d'autre part de répondre aux exigences de l'Etat et de la Région qui nous imposent la création justifiée de logements.

Je dis justifiée car, le pourrait-on, il ne serait pas souhaitable de refuser tout projet. Nous avons en effet un parc surdimensionné de grands logements de 5 pièces et a contrario un fort déficit en petits logements de 2 ou 3 pièces dont ont besoin les jeunes couples, les familles mono parentales, les célibataires, les personnes âgées.

Une solution de compromis se trouve sans doute dans des réalisations mesurées et maintenant bien intégrées comme la **Villa Giulia** ou la résidence intergénérationnelle **Harlay de Sancy** complétées de commerces ou de services. C'est l'objectif qui est fixé aux délégations à l'urbanisme et à la revitalisation de quartier.

Au niveau de notre **intercommunalité Gally-Mauldre** dont je suis heureux de la bonne collaboration, nous allons lancer deux projets majeurs en 2025 :

1. la rénovation du **chemin de Richemont** entre Mareil sur Mauldre et Maule,
2. les études de reconstruction du **centre de loisirs** qui accueille les enfants de nos communes, principalement de la partie Ouest (Maule, Mareil sur Mauldre, Bazemont, Andelu...).

A propos de notre intercommunalité, c'est avec plaisir que je cite le nouveau principe des **fonds de concours** que nous venons de voter. Ces fonds apportent une contribution financière intercommunale à des projets de nos communes et c'est tout à fait appréciable en ces temps difficiles.

Nous serons actifs en matière de protection d'inondations dont la compétence relève de l'intercommunalité car c'est à son niveau que se situe la compétence GEMAPI (gestion des milieux aquatiques et protection

des inondations). Nous ferons preuve d'une vigilance extrême en nous assurant notamment que les deux principaux syndicats responsables des actions, **Hydreaulys** et **Smso** continuent d'agir efficacement pour anticiper et protéger nos communes.

A Maule, nous avons déjà lancé la constitution d'une base de données des riverains de la Mauldre pour les informer régulièrement des actions en la matière. Bien que le but soit justement de ne pas l'utiliser à cette fin, cette base pourra servir pour les avertir très tôt en cas de montée des eaux.

Coté intercommunalité toujours, cette fois au travers de sa compétence développement économique,

Nous agissons pour améliorer la visibilité et la zone de chalandise de nos commerces.

Nous poursuivrons les actions de notre association intercommunale GeM Emploi qui s'investit beaucoup pour répondre aux attentes des commerces et des entreprises ayant besoin de compétences et inversement de ceux qui proposent les leurs.

Notre salon de l'emploi Jobwin aura lieu le 26 mars et de grandes entreprises ont déjà renouvelé leur intention de participer.

Tous ces projets, ces événements n'auraient pas été possibles sans l'implication d'une multitude d'acteurs. J'adresse maintenant remerciements, gratitude et reconnaissance envers tous celles et ceux qui ont agi ou se sont dévoués pour Maule cette année

Nos agents communaux et nos élus tout d'abord, pour leur rigueur et leur investissement quotidien au service des Maulois

Nos gendarmes et nos pompiers, pour leur disponibilité, jours et nuits, pour le sacrifice de journées de congés, après les Jeux Olympiques, c'est Mayotte.

Des remerciements pour nos commerçants et nos entreprises pour leurs animations et leurs cadeaux aux participants

Des remerciements pour nos associations, leurs responsables et leurs membres, pour le dynamisme qu'elles nous apportent et les fonds caritatifs qu'elles ont collectés

Des remerciements pour tous ces bénévoles sans qui beaucoup d'événements festifs ne pourraient avoir lieu

Et donc merci à tous ceux qui, à un moment ou un autre, ont agi pour Maule cette année et dont vous faites partie.

Je souhaite terminer sur ce thème qui m'est le plus cher, l'écoute des habitants et les liens entre nous. Depuis 2016, nous sommes régulièrement sur le marché pour échanger avec vous, écouter vos remarques, résoudre les problèmes, rechercher des solutions au quotidien.

De tous temps et encore plus dans le contexte incertain que nous connaissons, ces relations, ces liens que j'évoquais en préambule, ces services que nous nous apportons mutuellement, sont la vraie richesse, la plus importante de toutes.

Puisque j'ai commencé en rendant hommage à Laurent Richard, je terminerai par une anecdote. A l'issue de notre première rencontre, un déjeuner bien sûr, je lui ai dit que finalement, je me demandais bien ce que je ferai dans un conseil municipal.

Il m'a répondu d'une phrase qui a décidé de toute la suite :

*« Tout à l'heure, vous me disiez que vous vouliez vous occuper des habitants.*

*Alors, c'est là qu'il faut être ».*

Alors voilà, c'est une question que je ne me pose plus.

C'est pour cela que je suis là devant vous ce soir avec l'objectif de rester à votre écoute, à votre service, voire « à portée d'engueulades » pour reprendre la phrase de Gérard Larcher.

Je reste là avec l'objectif que Maule reste Maule, un joli village paisible et uni, où chacun se sente bien, où chacun trouve ce dont il a besoin, un village humain et créateurs de liens.

J'espère que nous partageons cet objectif et je vous remercie de votre écoute.